
我听说了，现在咱们辽源
开始创建“全国文明城市”。
虽然我只是个卖水果的，但这

对每个辽源人来说都是好
事儿。四合院早市是辽源市
最大的早市，我在这里卖水果
已经好几年了。这几年来，环
境变化我是看在眼里的。以
前，每天下市收完摊，是满地
狼藉，全是垃圾。但现在，每
个摊主都能负责自己摊位的
卫生。收摊以后，都能把自己
家的摊位收拾得干干净净。
没有一点垃圾，来时啥样，走

时啥样。
“创城”方面，除了从我

做起，我们还应该带动身边
人，发挥“传帮带”的作用。
我的家人，就在我的带动下，
不在小区乱堆乱放，不占用
公共场地。包括我 7 岁的女
儿，我也告诉她“创城”的意
义，教育她不能说脏话，垃圾
不乱丢，做一个讲文明、懂礼
貌的孩子。

我是辽源一份子
文明城市我先行

水果摊主 李林

努力让辽源“名片”
更闪亮

作为一个土生土长的辽
源人，开出租车八年的老司
机，对于城市发展，我算是见

证者。远的不说，就说近两年
来，咱们的城市，发生着翻天
覆地的变化。污水治理、道路
改造、新农村建设、脱贫攻
坚……每一项都实打实地干
出了成绩，老百姓实打实地看
在了眼里、得到了实惠。

最近，听说辽源开始创建
“全国文明城市”，这也是咱辽
源现任的领导班子想干事、能
干事的表现。这更是咱全民

都应该参与的大好事。首先，
要从我做起，我作为出租车司
机，是一张流动的“城市名
片”。那么，我就必须时刻注
意自己的言行，以温馨的态度
服务每一位乘客。严格遵守
道路交通法律、法规，让城市
因此而更文明。同时，我也会
带动其他车友同行以及亲友，
让大家发自内心的为“创城”
贡献一份自己应尽的力量。

出租车司机 姜志国

充分发挥“五老”作用
为“创城”助力

东吉街关工委常务
副主任 孙凤云

我们东吉街关工委在社区
党委领导下，积极响应市委、市

政府号召，积极参与“创建文明
城”活动中来。我们坚持深入
校园、深入社区、深入晨晚练
点，广泛开展学习教育并付诸
行动。“五老”深入校园讲好抗

“疫”故事，厚植三爱情怀，向青
少年传承红色基因，引导他们
争作时代新人。深入社区，和
居民一道搞卫生、清广告、讲文
明，克服随地吐痰、乱扔垃圾的

坏习惯。深入晨晚练点，利用
休息时间随时组织学习讨论，
联系身边模范人物事迹，激发
爱国、爱党爱社会主义的热
情。号召大家争做文明居民、
文明家长，做到家庭和睦、邻里
和睦，积极参加健康的文体活
动，强身健体，提高生活质量。
以实际行动为“创建文明城市”
美丽辽源助力！

6 月 3 日，我们中心领导
参加全市召开的宣传思想文
化工作会暨创建“全国文明
城市”动员会议。第二天，我
们中心就召开了全体干部职

工会议，贯彻落实会议精神
及对我们全体人员的要求。
作为窗口单位，领导要求我
们工作中要时刻谨记“服务”
二字，下班后，也应时刻以身
作则，从我做起，从小事做
起，以此带动家人和亲友，让
我们离“全国闻名城市”近
些，再近些。让我们以主人
翁的姿态和良好的精神风
貌，参与到文明城市建设中
去，为“创城”担一份责任，出
一份力。

“用心、用劲、用脑、创
新、突破、服务”是辽源公积
金工作理念。“办事简单、方
便、高效；办事不求人，办事
受尊重”是辽源公积金文
化。作为窗口单位工作人
员，我们就应该发挥服务窗
口优势，为广大缴存职工提
供了一流的服务。

“创建文明城市”，是时
代赋予我们的责任，更是全
市人民的期盼，我是公积金
人，我为“创城”代言。

我为“创城”做代言

市住房公积金管理
中心服务大厅窗口职员
赫帅

身为一名环卫工人，让城
市干净整洁是我们的责任和
义务。城市美丽漂亮，我们发

自内心的高兴。
每天清扫着马路，看着辽

源一天天地变美，我打心眼里
高兴。近些年，总体来说，城
市不断提档升级，市民素质逐
步提高。但是，也不乏有个别
人还是没有“大局意识”。开
着车，顺着车窗随手就扔杂
物、矿泉水瓶、瓜子皮……有
时我们上前劝说，还没好气地
说我们，你们不就是扫大道的

吗，你有什么资格管我……无
论他们怎么说，我都热爱我的
工作，但我真心的希望这些人
能顾及一下自身形象，考虑一
下城市环境。大家都能自律
了，就离“创城”更进一步了。
我小孙女今年 5岁，我就教育
她，好孩子要讲文明、懂礼
貌。走在路上，看到有纸屑，
她就会随手捡起，扔进垃圾
桶。

辽源因我洁
我因辽源而骄傲

市环卫中心东吉站
环卫工人 李朝友

前几天，我在妈妈手机上
看到关于辽源“创建全国文明
城市，共建城市美好家园”的
启动仪式。我的理解，这意味

着我们的城市会越来越好，越
来越文明吧！

由此，我想到了近几个月，
我家小区内的变化。我家住在
隆府嘉园凤凰园，这个小区有
一半是商品楼、一半是回迁楼，
住着很多爷爷奶奶。曾经，小
区里的一些空地上，被个别的
爷爷奶奶种上了青菜，当成了
自家的“菜园子”。还有的爷爷
奶奶有捡废品的习惯，捡回来
就堆放在一起。可是最近，那

些“菜园子”和废品不见了，小
区内的绿树、红花更多了，鲜花
艳、长柳绿，车辆停放规矩，我
们玩耍的地方也更宽敞、更安
全了。我深刻地感受到了城市
的变化，创建“全国文明城市”，
人人有责。从小事做起，从我
做起，作为小学生的我们要文
明用语，不说脏话、不骂人、不
乱丢垃圾。我相信，我们的辽
源会一天比一天美好，我爱我
家，我爱大美辽源。

辽源一天比一天美好

多寿路小学 四年七
班 学生 刘轩弛

最近，我听说咱们辽源开始
创建“全国文明城市”了，这是好

事，绝对的好事！辽源就像咱们
的大家庭，谁不想自己的家能越
来越好，越来越上档次呢！

关于“创城”，我觉得人人都
是参与者，和每一个辽源人都有
关，大家都应该参与其中，无论
男女老少。像我，一个“70后”中
年妇女，给个人单位打工，我能
做的就是尊老爱幼，照顾好家人
的生活起居，爱岗敬业，平日注

意自己的言行，给身边人带来正
能量。比如，不随地吐痰、不车
窗抛物、不说脏话、不断提高自
身文明素质，做一个文明有素质
修养的辽源人。

“创城”，关乎辽源未来的
发展，关系着每一个辽源人的
幸福感和荣誉感，我相信通过
大家的共同努力，这个“心愿”
早日实现！

“创城”，人人都是参与者

龙山区站前社区 居
民 王为

“创建文明城市”是我们
每一个辽源人的心愿。这需
要市委、市政府正确引领和总
体规划、相关部门的严格执

法，更需要我们每一个辽源人
的积极参与。从小事做起，配
合市委、市政府和相关部门的
管理工作，为改善城市人居环
境，创造城市祥和气氛而共同
努力。

作为一名城管执法人员，
我认为创建文明城市就是要
做到开展违规牌匾拆除工作，
使临街商家牌匾规格统一，亮
化美观，确保城市容貌提升；
二是严格管理大型渣土运输

车辆，防止车辆扬尘，污染路
面，确保城市空气质量提升；
三是加强流动商贩占道经营
管理，严防堵塞交通，乱扔垃
圾污物，确保城市环境提升。
同时，我也会告诉我的家人、
亲属及朋友，在生活中要提高
个人素质，在城市街路上不乱
扔垃圾，自觉遵守交通规则，
及时纠正自身存在的不文明
行为，用实际行动带动身边人
争做文明市民。

创建文明城市
从我们每一人做起

市城市管理综合行
政执法支队西安大队二
中队中队长 黄继磊

本版稿件由 本报记者 王超 采写
本版图片由 本报记者 王超 摄
本版策划 咸凯慧

﹃
创
城
﹄
，我
该
做
点
啥
？
自我市启动创建

“全国文明城市”以来，
全市各界人士热情高
涨，纷纷以实际行动参
与其中。因为大家深
知，这是改善民生、提
高我市人民群众获得
感、幸福感的现实需
要，是提升市民素质、
塑造城市形象的重要
举措。面对这个含金
量最高的城市品牌，我
们只有在经济建设、政
治建设、文化建设、社
会建设、生态文明建设
和党的建设全面发展，
市民文明素质、城市文
明程度、城市文化品
位、群众生活质量较
高，崇德向善、文化厚
重、和谐宜居等进一步
提高的状态下，才会与
之更进一步。近日，记
者采访了八位不同年
龄、不同职业的市民，
且看他们的表态……
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